
新界鄉議局乙巳年新春團拜昨日舉行，香

港特區署理行政長官陳國基、中央政府駐港

聯絡辦副主任劉光源出席主禮。鄉議局主席

劉業強致辭時表示，鄉議局是國家以至特區

政府的忠實支持者，新一年將繼續團結各方

支持北部都會區發展，做好官民溝通橋樑，

維護好鄉民和土地持有人的權益，助力特區

政府大力發展「無處不旅遊」，與各界同心

協力靈活應對各種挑戰，把握機遇。

●香港文匯報記者 黃子晉
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續挺北都區 助力「無處不旅遊」
新界鄉議局新春團拜 陳國基劉光源等主禮

特 區 政 府
成立關愛隊
的其中一個
目的，就是

協助處理突發和緊急事故，深水埗南昌南小區關
愛隊秉持宗旨，堅守使命，為有需要居民提供適
時及適切的援助。
1月18日，深水埗一幢舊樓某單位發生熱水爐
觸電意外。由於意外後需時處理安全隱患，同層

的其他住戶必須緊急撤離單位，令居民感到徬徨
和手足無措。深水埗南昌南小區關愛隊收到消息
後立即趕赴現場支援，得悉撤離的居民均為低收
入家庭，他們並未能及時找到租金相宜的住房，
面對急切的住房需求。
深水埗民政事務處主動與區議員、關愛隊和社
福機構協調，安排受影響的家庭即日下午入住區
內的過渡性房屋。關愛隊亦為他們送上床褥、枕
頭和棉被等禦寒物品及日常用品，解決燃眉之

急。
面對不幸事故，民政處、區議員、關愛隊及其
他各部門攜手合作，動員社區力量，為受影響居
民提供即時及實際援助，體現了地區各界對弱勢
群體的關懷和支持。
南昌南小區關愛隊將繼續秉承「民政幫到你」
的精神，與民政處及地區持份者並肩同行，持續
關注區內居民的需要，協助受影響的居民早日重
返原居，重拾安穩的生活。

●深水埗南昌南小區關愛隊隊長 譚國權
（標題為編者所加）

關愛隊「深」繫社區 傳愛助居民解困

●

深
水
埗
民
政
事
務
專
員
黃
昕
然
與
南

昌
南
小
區
關
愛
隊
探
訪
受
影
響
住
戶
，

並
送
上
床
褥
、
枕
頭
等
禦
寒
物
品
。

�9� �

今年新春團拜在莊嚴的國歌聲中開始，出席嘉
賓包括陳國基、劉光源，以及中央政府駐港

維護國家安全公署聯絡局副局長謝志祥，外交部
駐港副特派員潘雲東，香港立法會主席梁君彥，
特區行政會議非官守議員召集人葉劉淑儀，全國人
大常委會委員李慧琼，以及多位特區政府主要官
員、部門首長、港區全國人大代表、全國政協委
員、行政會議成員、立法會議員、宗教界代表、
新界27鄉鄉事委員會代表等700多人。大家在會
上共同舉杯祝願國家繁榮昌盛，香港政通人和，
經濟百業騰飛。
劉業強致辭時表示，立法會去年全票通過《維護

國家安全條例》，以法治築根基，以團結凝聚共
識，以行動顯擔當，貫徹落實「一國兩制」，讓香
港得以全力拚經濟、謀發展，形容過去一年是香港
實現由治及興，邁向騰飛的重要一年。
他強調，鄉議局和27鄉的鄉事委員會均積極動員
鄉民支持有關立法工作，並向特區政府提交意見
書，表明堅定維護國家安全的立場，是國家以至特
區政府的忠實支持者。

劉業強：做好官民溝通橋樑
展望蛇年，劉業強表示，北都區發展將全速推
動，是香港發展的重中之重，強調鄉議局會繼續團
結各方支持北都區發展計劃，做好官民的溝通橋
樑，並期望特區政府在推動發展的過程中維護好鄉
民和土地持有人的權益。
他又表示，鄉議局會帶領27鄉運用好新界鄉郊的

獨特文化，以及香港島嶼和海岸線資源，助力特區
政府大力發展「無處不旅遊」。早前，鄉議局已向
特區政府提交一系列有關建議，包括在離島推動遊

艇旅遊發展，吸納高端旅客等。
劉業強強調，面對挑戰，我們既要穩住基本盤，

又要開闢新賽道，更要築起防風險的堤壩。他
說：「正所謂『有危便有機』，只要我們同心協
力，靈活應對各種困難，把握機遇，香港必定可以
如靈蛇般堅毅不屈、變通自如，繼而脫胎換骨、愈
戰愈強。」

麥美娟冀北都區規劃更趨完善
民政及青年事務局局長麥美娟致辭時表示，隨着

北都區發展，新界地區將會由香港的邊陲地帶變為

發展中心，新界鄉民對北都區發展的支持尤其重
要，期望鄉議局在新一年全力支持北都區發展，提
供意見，令規劃更趨完善。
她讚揚鄉議局一直秉持愛國、愛港及愛鄉宗旨，
凝聚鄉眾推動新界發展，支持保育，為民生議題出
謀獻策，是特區政府的重要黟伴。
麥美娟表示，一直以來，鄉義局不遺餘力地支持

香港青年發展工作，致力傳承中華文化，培養青少
年的愛國情懷，期望鄉議局繼續與民青局及民政事
務總署攜手培育香港青年，成為愛國、愛港、愛
鄉、有抱負的新一代。
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中大致真交叉數學科學院成立 丘成桐任院長

香港文匯報訊（記者 楊盈盈）香港中文大學昨日舉行傳媒新春團拜，新上任的校
長盧煜明分享了中大未來的五大策略方向，並宣布成立中大致真交叉數學科學院。該
學院由國際著名數學家丘成桐發起並擔任院長，透過創新的8年制學士及博士課程，
期望培育本地及非本地的數學領軍人才，讓他們成為國家的未來棟樑，並助力香港發
展成為國際創新科技中心。
新成立的中大致真學院首批學生將於今年9月入學，計劃取錄10名本地生及30名

非本地生。盧煜明在昨日成立典禮致辭時指，數學是包括物理、化學、醫學、經濟學
等不同學科的靈魂，數學人才主宰一個國家的科學發展，認為學院能落實丘成桐的創
新理念，物色及訓練出色的數學專才。

8年制課程 可同獲學士博士學位
身兼清華大學求真書院院長的丘成桐表示，致真學院會與求真書院共同舉辦入學
試，除了一般文憑試或全國高考尖子外，也會取錄完成初中的資優生，為他們提供8
年的數學基礎、科研及博士訓練，取得中大學士及博士學位。過去，求真書院就有多
名年輕數學尖子入學3年已開始讀博士，推算約20歲已可獲博士學位。
他相信，致真學院亦可培訓世界一流的學生和學者，又形容這些畢業生都是「中國
未來的棟樑」，期望他們日後會將中國的現代工業、現代基礎科學發展成為世界一流
水平。
對致真學院預算的本地生與非本地生比例，丘成桐指具體數字可靈活安排，若有更
多港生達到錄取要求，學院亦會歡迎。學院也會與夥伴大學合作，為有意入學的中學
生提供入學預備課程。

教育局：8年制具前瞻創新性
為成立典禮主禮的特區政府教育局局長蔡若蓮表示，致真學院建構了堅實的數學科
學教育平台，為國家和香港培育優秀的數學科學人才，同時加強了「留學香港」品牌
的吸引力，促進香港與國際一流大學的交流，助力香港打造成為國際人才集聚高地。
她讚揚學院的8年制課程具前瞻性和創新性，讓學生有充裕時間聚焦在數學和應用領
域的創新研究，又會與內地及全球領先數學科研和教育中心加強合作，展開基礎和應
用數學、人工智能（AI）、大數據等研究，促進科學應用和發展。

盧煜明介紹五大重點策略
在新春團拜上，盧煜明介紹了中大未來五大重點策略方向，包括提升學生體驗、推
動研究及創新、建設人才樞紐、促進校友和社區參與，及加強國際化。
他表示，暫未收到政府有關削減大學資助的通知，但認同大學作為社會的一分子，應

該一起共渡時艱。但他強調，教育面對全球化競爭，大學一定要保持向上的動力，一旦
政府調整大學資源，亦希望不要影響創新的項目，以維持香港高等教育的國際競爭力，
繼續發展成為國際專上教育樞紐。

香港文匯報訊 政府統計處昨日公布，
去年第四季的食肆總收益價值的臨時估計
為276億元，按年上升0.4%。同期間，食
肆購貨總額的臨時估計為89億元，按年下
跌2.5%。扣除其間價格變動的影響後，去
年第四季的食肆總收益以數量計的臨時估
計較上年同季下跌1.1%。

中式餐館總收益價值年跌3.6%
按食肆類別分析，2024年第四季與2023
年第四季比較，中式餐館的總收益以價值
計及數量計分別下跌3.6%及5.3%。非中式
餐館的總收益以價值計及數量計分別上升
2.2%及1.6%。快餐店的總收益以價值計及
數量計分別上升6.6%及4.3%。
酒吧的總收益以價值計及數量計分別下
跌8.8%及11.9%。至於雜類飲食場所，其
總收益以價值計及數量計分別下跌1.5%及
3.8%。
去年第四季與上季比較，經季節性調整
的食肆總收益的臨時估計以價值計及數量
計分別上升3.0%及2.5%。
去年全年的食肆總收益價值的臨時估計

為1,094億元。與2023年全年比較，以價值
計及數量計分別下跌0.1%及 2.4%。同期
間，食肆購貨總額的臨時估計為351億元，
按年下跌1.9%。
按食肆類別分析，去年全年與2023年全
年比較，中式餐館的總收益以價值計及數
量計分別下跌4.3%及6.7%。非中式餐館的
總收益以價值計大致維持不變，但以數量
計則下跌1.5%。
快餐店的總收益以價值計及數量計分別
上升7.2%及4.2%。酒吧的總收益以價值計
及數量計分別下跌10.2%及13.1%。雜類飲
食場所的總收益以價值計上升1.4%，但以
數量計則下跌1.7%。
政府發言人表示，食肆業務在去年第四
季改善。食肆總收益價值重拾0.4%的按年
升幅，經季節性調整後按季升幅加快至
3.0%。展望未來，中央政府推出多項提振
內地經濟及惠港措施，加上特區政府積極
提振市面氣氛和推動旅遊業，以及就業收
入提升，將繼續為食肆業務提供支持，儘
管市民和旅客消費模式轉變仍會對業務有
影響。

去年第四季食肆總收益年跌1.1%

香港文匯報訊（記者 康敬）香港潮
州商會乙巳年新春團拜昨日舉行，特區
政府商務及經濟發展局局長丘應樺致辭
時表示，當前全球經濟充滿挑戰，籲各
界攜手合作，為香港和國家的繁榮穩定
貢獻力量，共創更好未來。
全國政協委員、香港潮州商會會長
高佩璇表示，去年商會舉辦全球潮人
與「一帶一路」國際學術政策論壇、
香港融入國家發展大局座談會，捐款
支持內地大學的文化研究工作等，並
與其他商會進行多場交流活動，向海

內外講好潮商故事。
她表示，乙巳年是挑戰與機遇並存
的一年，潮商要有創新發展的理念，
積極投入粵港澳大灣區建設，乘着
「一帶一路」的東風，為國家、香港
和家鄉作出新的貢獻。
警務處處長蕭澤頤，中央政府駐港
聯絡辦九龍工作部部長祝小東、社聯
部副部長余學杰，中西區民政事務專
員梁子琪等出席團拜。
活動上，醒獅隨鑼鼓聲舞動，為新
禧增添熱鬧氣氛。
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●香港潮州商會乙巳年新春團拜於昨日舉行，賓主合影。
香港文匯報記者萬霜靈 攝
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